

## LE CARDINAL LOGUE A MONTREAL

**L**N 1893, l'année du jubilé pontifical de Léon XIII, à la date du 2 mars, veille de l'anniversaire de son couronnement, les supérieurs du Collège Canadien à Rome avaient l'honneur de recevoir à leur table, avec plusieurs autres évêques et prélates (1), les trois premiers dignitaires des Eglises de France, d'Angleterre et d'Irlande, les cardinaux Richard, de Paris, Vaughan, de Westminster (Londres), et Logue, d'Armagh. Ce fut une belle fête, une fête unique. Ce n'est pas tous les jours en effet, même à Rome — la ville des saints et des grands d'Église—que voisinent à la même table et se couloquent les successeurs de saint Denis, de saint Anselme et de saint Patrice.

Il y a quinze ans de cela. Le cardinal Vaughan, depuis plusieurs années, et le cardinal Richard, tout récemment, sont partis pour un monde meilleur. Mais leur collègue, l'éminentissime archevêque d'Armagh et primat de toute l'Irlande, Mgr Logue, est encore bien vivant, nous l'avons pu constater à Montréal, cette semaine même.

En effet, au cours de son voyage d'Amérique, entrepris à l'occasion des fêtes récentes du centenaire de l'Eglise de New York, Son Eminence a voulu voir le Canada, et en compagnie

(1) Etaient présents à ce dîner, outre les trois princes de l'Eglise : Mgr Bégin, archevêque de Québec ; Mgr Lafleche, évêque des Trois-Rivières ; Mgr Emard, évêque de Valleyfield ; Mgr Lagrange, évêques de Chartres ; Mgr Chapelle, évêque de Santa Fé ; Mgr Dowling, évêque de Hamilton ; Mgr Mc Donald, évêque du Havre-de-Grâce ; Mgr De Gœsbréand, évêque de Burlington ; MM. Odelin, vicaire-général de Paris, Lagrange, vicaire-général de Chartres, Captier, procureur-général de Saint-Sulpice, Vaillant, Primeau et Bochet, chanoines, et parmi les étudiants, ceux qui sont aujourd'hui Mgr Bruneault, M. le supérieur Lefebvre, M. le supérieur Lachance, M. le supérieur Lapointe, M. le supérieur Jasmin, M. le supérieur Arcand.....